

Bericht ZV-Sitzung 3_2023

Der Zentralvorstand traf sich für die dritte Sitzung 2023 in Bellinzona im Casa del Popolo. Zentralpräsident Roland Schwager begrüßte den Zentralvorstand, Eliana Biaggio, Präsidentin PV Ticino und Franco Panzeri von der GPK PV.

Das neue Datenschutzgesetz wird uns administrativ beschäftigen, Mutationsmeldungen dürfen nicht mehr wie gewohnt untereinander ausgetauscht werden. Der SEV hat in den letzten Tagen den Mitgliedern zu ihren Zustimmungen oder Ablehnungen eine Umfrage versandt. Der Zentralvorstand und die Sektionen werden bis im Herbst die internen Datenflüsse analysieren.

Mit einem Hinweis auf den 14. Juni – dem Frauenstreiktag, bittet ZP Roland Schwager unsere Mitglieder, an den Anlässen teilzunehmen und die Anliegen zu unterstützen.

Unser neuer Zentralkassier, Daniel Pasche, hat sich mit dem ZP ausgetauscht und sich bereits Gedanken zur finanziellen Situation des PV gemacht. Ein weiterer Rückgang der Mitgliederzahlen wird nicht aufzuhalten sein und so muss sich der ZV in den nächsten Monaten Gedanken über das Budget 2024 machen. Der ZV wird Sparmassnahmen diskutieren müssen, um eine Beitragserhöhung nach hinten zu verschieben. Franco Panzeri (GPK) sieht ähnliche Probleme auch bei den Sektionen.

Die Delegiertenversammlung vom 9. Mai ist organisiert, die Einladungen mit den Unterlagen an die Delegierten versandt worden. Wir erwarten mit Spannung das Referat und die Diskussion mit unserem neuen SEV-Präsidenten, Matthias Hartwich.

Gegen die BVG-Reform hat der SGB das Referendum ergriffen. Aroldo Cambi schreibt in der SEV-Zeitung von einer Provokation pur. Bund und die Schweizerische Nationalbank befinden eine «209 Milliarden Franken-Garantie» für die Rettung der CS, aber für die Altersvorsorge sind keine Gelder da!?

Der Stiftungsrat der PK SBB hat für bessere Zeiten ein Beteiligungsmodell für die Pensionierten entwickelt. Ein gleiches Modell soll auch für den Ausgleich der Teuerung entwickelt werden. Unser ZP wird sich bei Aroldo Cambi über die Details informieren.

An der Sitzung der Rentnerkommission wurde über eine Kundgebung für die «13. AHV-Rente» in Bern der Unia Zürich informiert. Der ZV PV unterstützt dies und wird zu gegebener Zeit seine Mitglieder informieren.

Dass Verkehrsunternehmungen ihre älteren Ticketautomaten durch bargeldlose Automaten ersetzen wollen, damit ist die Rentnerkommission des SGB überhaupt nicht einverstanden. Damit erschwert oder verhindert man einer Klientel den Zugang zum ÖV, dagegen werden wir uns wehren. Alex Bringolf, Zentralsekretär PV



ZV PV mit Franco Panzeri, Giuseppe Meienberg, Eliana Biaggio und Roland Schwager